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Investigadores locales 
realizan excavaciones y 
hallaron restos de Santa Fe 
de 1900. Página 6

El Tatengue le ganó al Sabalero el 
derby de la ciudad por 2-0 en el
15 de Abril y se metió en la final 
de la Copa Santa Fe. Página 10
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“Falta imaginación pedagógica 
sobre cómo tiene que ser la    
nueva escuela en la Argentina”

Para Nicolás Arata, las ideas de política 
educativa de Milei —como el voucher— 
de nuevas no tienen nada. E incluso fra-
casaron en países de la región, como en 
Chile, con el saldo de mayor desigualdad 
y fragmentación social. Pero para este 
docente, investigador e historiador de la 
educación, la emergencia de estas ideas 
es también un llamado hacia el campo 
nacional y popular, que a su entender ha 
demostrado “una fuerte incapacidad para 
imaginar cuál es la escuela que necesita 
la Argentina para los próximos años”.

Presidente de la Sociedad Argentina de 
Investigación y Enseñanza en Historia 
de la Educación (Saiehe) y profesor de 
la Universidad de Buenas Aires (UBA) y 
de la Universidad Pedagógica Nacional 
(Unipe), Arata reflexiona con La Capital 
sobre el debate educativo de cara a las 

La Salud privada en 
crisis: razones de 
una situación que “se 
volvió insostenible”

Los profesionales de la salud cobran 
honorarios que difieren -a veces en un 100%–
de los propuestos por los colegios y que son 
abonados a 60 o 90 días. Página 4

En barrio Sur 
podría haber 
“restos de 
1660”

Unión festejó 
por partida 
doble en el 
clásico

El investigador y docente 
Nicolás Arata cuestiona el 
avance del mercado y la mirada 
nostálgica sobre la educación 
argentina.

eDuCaCIÓn

ArAtA. Para el historiador, hay una “tecnocracia friendly” que lleva a creer que “la escuela ya fue y que la respuesta está en la pantalla”.
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elecciones nacionales e invita a 
discutir “cómo se van a formar 
las próximas generaciones en un 
contexto global que se redibuja 
todos los días”.

—¿Cómo ves el debate elec-
toral nacional, donde el tema 
educativo, al menos desde el 
financiamiento, logró colarse?

—En primer lugar, hay una 
falta de imaginación política y 
pedagógica sobre cómo tiene que 
ser la nueva escuela en la Argen-
tina. Por un lado hay una vuelta a 
apelar a los vouchers, que es una 
idea vieja en América Latina. 
El principal antecedente de su 
implementación fue la dictadura 
de Pinochet en Chile, que dejó 
como saldo un sistema educa-
tivo que es el más fragmentado 
de América Latina, que explica 
el surgimiento del movimiento 
pingüino —estudiantes secun-
darios— que termina poniendo a 
Boric en la presidencia de Chile. 
En realidad esa propuesta lo que 
está planteando es un corrimiento 
del Estado en materia educativa y 
una mayor presencia del mercado 
en la forma en la que se articulan 
los vínculos entre la ciudadanía 
y la educación.

—¿Qué hay de nuevo en esa 
propuesta?

—Nada, es una reversión más 
radicalizada de los 90, aunque ni 
siquiera el menemismo se ani-
mó a tanto. Veo un escenario que 
se reedita pero que de nuevo no 
tiene mucho. Ahora, en esa ree-
dición hay que poner algunos 
componentes de esta época. Por 

un lado, acabamos de salir de una 
pandemia que, aunque no quera-
mos hablar del tema, dejó en el 
campo educativo una experiencia 
terrible de tránsito de los chicos 
por la escuela. Pensemos en los 
chicos que empezaban primer 
grado cuando se desató la pan-
demia, los que iban a la escuela 
a morfar, las experiencias de los 
están en contextos de ruralidad 
que no tenían forma de conectarse 
por celular y quedaron aislados 
de la formación. Todo eso está en 
este contexto presente. Y después 
lo que tenemos desde el campo 
nacional y popular es una fuer-
te incapacidad para pensar con 
imaginación cuál es la escuela 
que necesita la Argentina para 
los próximos años. Hay un marco 
legal muy bueno que es la ley de 
educación nacional, con una serie 
de principios y reivindicaciones 
que están muy en sintonía con 
las demandas de la época, pero 
que son ejes organizadores. Des-
pués vos a eso le tenés que dar 
vida con política y creo que eso 
es lo que hoy nos está faltando, 
una política educativa concreta, 
contundente que impacte en la 
vida de los pibes y las pibas para 
mostrarles que la educación les 
puede hacer una diferencia en 
sus vidas. Porque si la educación 
no muestra que puede hacer una 
diferencia en tu vida, ¿para que 
voy a perder siete años de mi vida 
en la escuela primaria y cinco en 
la secundaria?

—¿Y a qué atribuís que al cam-
po nacional o al progresismo le 
cuesta dar esa respuesta?

—Por un lado, creo que le hemos 

puesto un énfasis, que nunca va a 
ser excesivo, a la reflexión crítica 
y a una mirada en clave de sospe-
cha sobre cómo se instrumentan 
las políticas educativas. Y hemos 
ido dejando de lado la capacidad 
de imaginar cómo hacer frente 
a los desafíos que nos plantea la 
época y cómo las instituciones 
educativas tienen que repensar-
se frente a esos desafíos. Que no 
significa claudicar la función his-
tórica que le fue asignada, pero sí 
tener la capacidad de reinventarse 
en ese contexto. Y también a los 
académicos nos está faltando hu-
mildad de sentarnos en una mesa 
sin cabecera a dialogar con las 
familias, con los pibes y con los 
funcionarios sobre cuáles son 
los desafíos. Vos leés los papers 
académicos y van por otra ca-
rretera a los problemas reales 
de la familias y de los chicos y 
chicas en la escuela. No se puede 
generalizar, pero se descompuso 
la brújula del campo nacional y 
popular respecto del papel que 
tiene que tener la escuela. Si 
nuestra mejor respuesta sobre 
las políticas educativas es volver 
a la escuela de antes eso expresa 
una falta total de imaginación 
pedagógica, pero también una 
mirada nostálgica e ingenua de 
creer que si volvemos a esa vieja 
escuela de tiza y pizarrón vamos 
a hacer frente a los problemas 
que tenemos hoy.

—¿Pensás que la educación es 
un tema incómodo?

—Sí, y vuelven los tecnócratas. 
Hoy hay una tecnocracia friendly 
que te lleva a creer que la escuela 
ya fue y que ahora la respuesta 

está en la pantalla. Lo que hizo la 
pandemia fue acelerar ese proce-
so. El problema es que la pantalla 
no es un espacio inocuo, sabemos 
que detrás de eso hay empresas 
globales que lucran. Ahí también 
hay una cuestión que hay que 
poner sobre la mesa, que es la 
cuestión de la soberanía pedagó-
gica. Tenemos que discutir cómo 
se van a formar las próximas ge-
neraciones de argentinos y argen-
tinas con una mente emancipada, 
en un contexto global donde el 
mundo está redibujándose todos 
los días. Los países emergentes 
están tomando un protagonismo 
qué hace cinco o seis años no te-
nían, y eso tiene que estar acom-
pañado de procesos culturales y 
educativos que vayan armando 
esa transición hacia un nuevo 
orden global. Nosotros estamos 
a veces tan atravesados por ur-

gencias que a veces no vemos 
ni el mediano ni el largo plazo, 
y tenemos que empezar a verlo. 
Un espacio dentro del Ministerio 
de Educación que pueda pensar 
escenarios a mediano y largo pla-
zo es fundamental para definir 
políticas educativas.

—En el plano educativo a veces 
se habla de una época de oro de 
la escuela argentina. ¿Cómo te 
llevás con esa mirada?

—Son miradas que romantizan 
la escuela del pasado. El primer 
dato que uno tiene que dar al res-
pecto es que a lo largo del siglo XX 
tuvimos en la sociedad argentina 
más años de gobiernos de facto 
que democráticos. Y en alguna 
medida la escuela fue responsable 
de no transmitir suficientemente 
bien los valores de la democracia 

Los vouchers de MiLei. “El principal antecedente de su 
implementación fue la dictadura de Pinochet en Chile, que dejó como 
saldo un sistema educativo que es el más fragmentado de América 
Latina”, explicó Arata.
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a generaciones de argentinos. 
Pero volviendo al comienzo, es la 
mirada la que construye la época 
de oro. Una mirada que recons-
truye un pasado donde la escuela 
funcionaba bien y los maestros 
cumplían con su misión educa-
tiva. Pero desde el campo de la 
historia de la educación lo que 
hemos demostrado es que todas 
esas escuelas tuvieron infinidad 
de problemas, algunos parecidos 
a los del presente. ¿Cómo me llevo 
yo con esa mirada? Bueno, es una 
mirada que hay que deconstruir 
y hacer una revisión crítica.

—¿Qué tema creés que está 
ausente del debate educativo 
nacional?

—Creo que está faltando una 
posición más clara respecto de 
algunos asuntos claves. Uno es 
la indelegable responsabilidad 
del Estado en materia educati-
va. Es decir, que el Estado va a 
estar presente y garantizar que 
se cumpla el presupuesto educa-
tivo. En segundo lugar, tenemos 
que volver a reinventar políticas 
universales como la de Conec-
tar Igualdad. Y en tercer lugar, 
es fundamental una recomposi-
ción salarial docente. Sin sueldo 
digno es imposible pedirle a las 
trabajadoras y trabajadores de la 
educación que se carguen la tarea 
titánica —con el agravante de lo 
que fue la pandemia y los años 
del macrismo— de lograr una 
remontada de casi diez años de 
atrasos y desaciertos en materia 
educativa.

—Alguna vez propusiste un 
Congreso Pedagógico con los 
temas del siglo XXI. ¿Lo ves po-
sible en este escenario electoral?

—El año que viene se cumplen 
140 años del Primer Congreso 
Pedagógico, que tuvo lugar en 
una Argentina con un gobierno 
conservador como el de Roca. Lo 
del Congreso puede ser tomado 
como una metáfora, pero sí nos 
faltan espacios de conversación, 
un lugar en donde se pueda ha-
blar de educación, como punto 
de partida para poner en valor lo 
educativo. Aquello de lo que no se 
habla termina siendo corrido del 
centro de la agenda pública y por 
ende es un problema que cada uno 
tiene que resolver por su cuenta. 
Y cuando vos no pones el asunto 
en el centro de la agenda el que 
entra es el mercado, que está todo 
el tiempo operando para entrar 
a un espacio que ve como uno de 
los más fenomenales mercados 
que existen en el mundo. Todo el 
mundo necesita y demanda edu-
cación, desde los primeros años 
de vida hasta la universidad. Ahí 
tenés que tener una agenda proac-
tiva que marque la cancha de las 
discusiones. Si no la tenés otros 
ocuparán ese lugar. Eso es lo que 
está haciendo Milei, ocupando un 
lugar con ideas viejas que se han 
practicado y han fracasado. La 
derecha avanza sobre el terreno 
educativo y es preocupante.

Libros para 
pensar la historia 
de la educación 
argentina

Nicolás Arata acepta la difícil 
propuesta de recomendar  li-
bros sobre la historia de la edu-
cación. “Hay muchos otros e 

importantes que han salido en 
los últimos años, pero estos son 
introductorios”, advierte.

• Educación y sociedad en la 
Argentina, de Juan Carlos Te-
desco: “Es un libro clásico que 
se reeditó hace poco y que está 
en acceso abierto para descarga 
libre y gratuita en la página de la 
Unipe. Es una obra que plantea 
por primera vez una hipótesis 
como clave de lectura para abor-

dar la historia de la educación 
y lo trata de sustentar a partir 
del análisis de fuentes. Si bien 
tiene una tesis que hoy es muy 
discutida, si no está en la forma-
ción de las nuevas generaciones 
es un problema. Es un libro que 
en algún punto ya es un clásico, 
que ha sido «superado» por otros 
pero que sigue cumpliendo una 
función muy importante”.

• Qué pasó en la educación ar-

gentina: breve historia desde 
la conquista hasta el presente, 
de Adriana Puiggrós: “Se vende 
como un manual pero para mí 
es un ensayo de acercamiento 
a la historia de la educación 
argentina. Puiggrós es de las 
mejores plumas, forma parte 
de la generación de los grandes 
ensayistas argentinos, con Ho-
racio González, Nicolás Casullo 
y tantos otros”.
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CRIsIs eConÓMICa

Los profesionales 
de la salud cobran 
honorarios que difieren 
-a veces en un 100%- 
de los propuestos por 
los colegios y que son 
abonados a 60 o 90 días.

Colegios de profesionales de la 
medicina de diversos ámbitos 
volvieron a manifestarse para dar 
a conocer la crisis que atraviesa 
el sector de la Salud privada. Re-
portan que el congelamiento de 
cuotas de obras sociales y prepa-
gas repercute en la no actualiza-
ción de sus honorarios y que la 
situación es insostenible, ya que 
en muchos casos los profesionales 
no llegan ni a cubrir los costos 
de las consultas. 

Además, los pagos difieren en 
más de un 100% en lo recomen-
dado por los colegios, y se abonan 
a 60 o 90 días a un ritmo de infla-
ción promedio que supera el 10% 
mensual.

En el medio se encuentran los 
pacientes, que terminan viéndose 
obligados a pagar un copago por 
los desfasajes entre los aranceles 
que estipula la obra social y el 
que recomiendan los colegios. 
Las prepagas se justifican con en 
el congelamiento dispuesto por 
el gobierno nacional, que rige 
hasta diciembre. 

Para los profesionales “es im-
posible llegar hasta fin de año 
a este ritmo inflacionario y los 
aranceles actuales”.

Daniel Rafel, presidente del 
colegio de Médicos de Santa Fe, 

La Salud privada en crisis: las 
razones de una situación que 
“se volvió insostenible”

terminó la idea del médico gordo 
con lapicera de oro dentro de la 
chaqueta y era un intocable. Hoy 
el médico compra una moto en 
cuotas como compra cualquier 
obrero, cualquier empleado”, 
concluyó.

Odontólogos

“Cuando empieza a crecer el 
nivel inflacionario, ahí es don-
de los aranceles odontológicos 
empiezan a quedar atrás. Este 
año realmente ya entre lo que 
fue la inflación, la devaluación, 
y el aumento del dólar blue, los 
valores que tienen contratados 
las obras sociales en muchos ca-
sos no cubren ni los costos”, dijo 
por su parte Leonardo Carnielli, 
presidente del Colegio de Odon-
tólogos de la Provincia de Santa 
Fe, 1° Circunscripción.

“Como odontólogos tenemos 
una alta cantidad de insumos. 
Nosotros en el arancel tenemos 
juntos honorarios y gastos, y 
cuando esos costos van subien-
do y los aranceles no suben en la 
misma proporción, cada vez más 
va comiendo lo que vos cobras. 
Entonces la ganancia como pro-
fesional es prácticamente nula”, 
enfatizó.

Carnielli señaló que, si bien la 
venta de insumos es en pesos, “su-
ben al nivel del dólar”, y que “esta 
semana no se puede comprar en 
las casas odotológicas porque no 
saben cuánto cobrarte”.

Entre el 90 y 95% de los mate-
riales nuestros son importados, 
no se producen en la Argentina. 
Por eso también es así el costo. A 

consideró en diálogo con UNO 
Santa Fe que “el médico está más 
debilitado que nunca, no puede 
establecer un arancel porque 
las obras sociales y prepagas 
imponen ellos las regulaciones 
de acuerdo a sus posibilidades 
o a los números que manejan”.

“Los médicos firmamos por 
obligación, por necesidad, porque 
somos médicos y no podemos 
trabajar de otra cosa. Y ese con-
venio siempre se fue firmando 
por debajo de los valores regu-
latorios que proponíamos los 
colegios médicos. En momen-
tos de inflación, esta situación 
se magnifica, porque uno firma 
por un valor que queda rápida-
mente desactualizado y te pagan 
siempre a destiempo. Te dicen 
que te van a pagar los 30 días y 
terminan pagando los 60, a los 
90 días”, criticó.

“Los médicos hoy somos re-
henes. A pesar de que le damos 
nuestro trabajo a una obra social, 
a un prepago, o a un sanatorio 
que nos contrata, en realidad 
somos empleados, tenemos re-
lación de dependencia, pero no 
está incluido en los beneficios de 
la ley de contrato de trabajo. Los 
médicos no tenemos paritarias”, 
agregó Rafel.

El presidente del colegio aseve-
ró que “hoy ninguna obra social 
paga más de 3 mil pesos”, y que 
el valor referencial que se estima 
desde la entidad es de $6.000. Un 
desfasaje del 100%. Es por esto 
que explicó que el cobro de copa-
gos significa “defender el trabajo”

“Somos laburantes. Hoy el 
médico es un laburante más, se 

eso hay que sumarle las trabas 
para el ingreso de muchos ma-
teriales”, agregó.

El odontólogo indicó que una 
posible solución sería “que cada 
una de las partes ponga un poco 
de lo suyo”.

“Las prepagas argumentan 
que ellos no pueden dar más 
aumento de aranceles porque 
el gobierno no les permite au-
mentar la cuota. El gobierno 
hace demagogia con los costos 
de la salud. Entonces la prepa-
ga dice que no puede subir los 
aranceles. Y el profesional no 
puede atender por ese valor. 
Entonces o no lo atendés, o te 
resignás a trabajar gratis o le 
cobras la parte que no te está 
cubriendo la obra social al pa-
ciente”, manifestó.

En este caso, desde el colegio 
señalaron a UNO Santa Fe que 
la consulta “debería estar a $9000 
pesos”. Mientras tanto, aseveran 
que “las obras sociales pagan en-
tre $3.000 y $4.500”.

“Todos tenemos la esperanza 
que cuando sean las elecciones, 
salga para donde salga el tema, 
se empiece a encaminar alguna 
solución para algún lado, porque 
así realmente es imposible. Si esto 
sigue así en una semana o 15 días 
no va a haber materiales para 
trabajar en consultorio. Es una 
incertidumbre total”, sentenció.

Bioquímicos

Por el sector bioquímico Oscar 
Ahumada, presidente del Consejo 
de la Provincia de Santa Fe 1era 
Circunscripción, observó que se 

ven afectados “no solamente por 
la inflación, sino también por la 
suba del dólar. A todo esto hay 
que sumar el incremento de los 
impuestos fijos, como por ejem-
plo la luz, el agua, los alquileres. 
También el traslado también de 
los aumentos -que son justos- a 
los empleados que trabajan en 
un laboratorio”.

“Desde enero hasta agosto he-
mos tenido entre 150% y 350% 
de aumento de costos. Por ejem-
plo una caja de agujas, que valía 
$2.249 en enero, al día de hoy, vale 
$18.000 porque este último mes 
se rigió por el dólar MEP, no por 
el oficial. Estamos padeciendo 
estos costos que la única forma 
de sustentarlo es que las obras 
sociales trasladen un aumento 
en los aranceles”, manifestó a 
UNO Santa Fe.

“Lamentablemente el que ter-
mina colocando la diferencia de 
plata es el afiliado. Nosotros in-
sistimos con el aumento, pero las 
obras sociales están sordas. No 
podemos aguantar hasta diciem-
bre, es imposible, insostenible”, 
recalcó.

Ahumada señaló que, en el caso 
de los bioquímicos, el desfasaje 
está aproximadamente en un 70%

“Cobramos nuestros honora-
rios dentro de tres meses, cuando 
valen 30% menos. La situación 
va a tender a empeorar. Porque 
hoy ya la sustentabilidad de los 
laboratorios se hace difícil. Cada 
laboratorio es una Pyme, porque 
da trabajo a diversos empleados, y 
castigar a un laboratorio es como 
que castigar a una micropyme”, 
definió.

Situación. “Hoy el médico es un laburante más, se terminó la idea del médico gordo con lapicera de oro 
dentro de la chaqueta”, graficó Daniel Rafel, presidente del colegio de Médicos de Santa Fe. 
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Por Mario Córdoba

Investigadores están 
realizando una 
excavación en el museo y 
encontraron restos de la 
Santa Fe de 1900. Quizás 
se topen con objetos de 
cuatro siglos atrás.

El socavón que hacía tiempo esta-
ba en el patio del Museo Histórico 
Provincial de Santa Fe, escondía 
piezas de la vieja ciudad. Hace 
un par de meses que investiga-
dores iniciaron la excavación en 
el lugar y ya se encontraron con 
restos arqueológicos que datan 
de 1900. Incluso sostienen que a 
raíz de los trabajos que vienen 
realizando, en barrio Sur bajo 
tierra, podría haber objetos de 
hasta 1660.

“En el patio había un hundi-
miento en el terreno desde hace 
varios años, entonces sospechá-
bamos que podía ser algún pozo 
antiguo, ya que esto siempre fue 
el patio de la Casa de los Diez de 
Andino. Por lo que comenzamos 
una intervención arqueológica a 
pedido de la dirección del Museo 
Histórico”, señaló Gabriel Cocco, 
jefe de investigación del Museo 
Etnográfico y Colonial “Juan 
de Garay”.

Finalmente, lo que intuían era 
cierto, había objetos de esa his-
tórica casa de la ciudad. “Nos 
encontramos con una estructura 
de ladrillos, que sería una letrina 
con un pozo ciego cuya bóveda 
superior estaba parcialmente 
rota y totalmente lleno. Exca-
vamos, teniendo en cuenta que 
ya habíamos excavado en tribu-
nales este tipo de pozos, donde 

Excavación y hallazgos en el Museo 
Histórico Provincial: en barrio Sur 
podría haber “restos de 1660”

encontramos basura antigua, 
lo que da más información en 
la arqueológica, lo que la gente 
descarta. En este caso, en un ám-
bito doméstico”, precisó.

“Nos topamos con restos cons-
tructivos y partir de los 4 o 4,5 
metros de profundidad empeza-
ron a aparecer muchos elementos 
como botellas, restos de vajilla 
importada de Holanda, copas 
y frascos medicinales que dan 
cuenta de esta costumbre de ti-
rar la basura. En este caso son 
restos de principios de 1900 y la 
casa estuvo habitada desde 1660 
hasta 1940 aproximadamente”, 
indicó el profesional.

Sostuvo que en su trabajo casi 
diario en el lugar requiere que 

HIstoRIa

tomen ciertas medidas a diferen-
cia de una excavación habitual. 
A medida que fueron avanzando 
tuvieron que desarmar parte de 
la bóveda de ladrillos y cuando 
fueron profundizando debie-
ron colocar una roldana para 
ir sacando los baldes. Una sola 
persona va excavando porque 
este solo tiene un poco más de 
un metro de diámetro, mientras 
que el resto del equipo sube los 
baldes, van pasando la tierra 
por una zaranda, para encon-
trar las piezas más pequeñas. 
Luego, guardan y anotan todo 
lo que hallaron.

Por el momento, estos restos 
están siendo llevados al Museo 
Etnográfico: “Ahí se hace una 
limpieza y comenzamos a identi-
ficarlos, para ver qué procedencia 
tienen, para qué se usaron. Des-
pués, una vez que terminemos la 
excavación, el destino final será 
el Museo Histórico Provincial, en 
principio van a estar guardados 
en la reserva y seguramente se 
arme alguna exhibición sobre 
este pozo”.

Cocco destacó: “Principalmen-
te estuvimos trabajando en el 
barrio Sur que es el Casco His-
tórico de la ciudad, que cuan-
do se trasladó se trazó desde la 
Plaza de Mayo, así que esto era 
el centro de la ciudad y aquí es 
donde están los restos más anti-
guos. Por lo que sí, en cualquier 
parte de Santa Fe puede haber 
este tipo de registros, teniendo 
en cuenta que antes la basura 
siempre se tiraba en el fondo o 
dentro de pozos, en los patios de 
la vivienda, no es como ahora 
que se recolecta la basura y va 
a un basurero. Entonces, sobre 
todo en esta zona hay muchas 
posibilidades de encontrar restos 
desde 1660 en adelante”.

InvestIgacIón. El socavón que hacía tiempo estaba en el patio del Museo Histórico Provincial de Santa Fe 
escondía piezas de la vieja ciudad.

HIstorIa. “Empezaron a aparecer muchos elementos como botellas, 
restos de vajilla importada de Holanda, copas y frascos medicinales que 
dan cuenta de esta costumbre de tirar la basura”, explicaron. 
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En la primera semana 
de la guerra entre Israel 
y Hamás los expertos 
detectaron un aluvión 
de noticias falsas en 
las redes sociales. El 
bombardeo es tal que 
hasta los periodistas 
corren el riesgo de 
consignar hechos 
engañosos como 
verdaderos.

En las redes sociales hay un bom-
bardeo de desinformación sobre 
la guerra entre Israel y el grupo 
Hamás que pone en alerta a los 
expertos, que adviertien del grave 
riesgo que supone este aluvión de 
falsas noticias que toma fuerza 
a medida que pasan las horas.

Alex Mahadevan, director de 
MediaWise Institute, una orga-
nización que fomenta buenas 
prácticas para consumir infor-
mación confiable, comenta a la 
Voz de América que la cantidad 
de desinformación es tal que so-
brepasa las marcas dejadas en 
álgidos picos como la pandemia 
de COVID-19, las campañas anti 
vacunas y la invasión de Rusia 
a Ucrania.

“Esta es, francamente, la canti-
dad más intensa de desinforma-
ción que he visto difundida en 
redes sociales”, dice Mahadevan 
al referirse al conflicto recrudeci-
do con el ataque sorpresa de mi-
litantes Hamás en asentamientos 
en ambos lados de la frontera de 
Israel en la franja de Gaza y que 
ha dejado ya miles de muertes y 
destrucción en ambos lados.

Sherif Mansour del Comité para 
Protección de Periodistas (CPJ), 
coordinador en el Medio Orien-
te, dice a VOA que la cantidad 
de desinformación se vuelve un 
problema para los periodistas 
que cubren el conflicto en cual-
quier parte del mundo porque la 
la información falsa fluye a alta 
velocidad y en grandes propor-
ciones en las plataformas digi-
tales, lo que dificulta el trabajo 
de verificarla.

Los bulos -hechos virales en 
las redes sociales- muestran por 
ejemplo, enfrentamientos entre 
el ejercito mexicano y narcotra-
ficantes como si fueran parte de 
los ataques en Gaza; también se 

La desinformación en redes 
sociales sobre el conflicto 
entre Israel y Hamás es      
una guerra aparte

comprometió a moderar conte-
nidos, según manda la Directi-
va de Servicios Digitales (DSA), 
esto ante la “desinformación y 
contenido ilegal” que circula en 
esta plataforma sobre el conflicto 
Israelí-Palestino.

La Unión Europea dio 24 ho-
ras para retirar esos contenidos 
falsos, y alerta que esa difusión 
estaría orquestada por grupos que 
de manera interesada proliferan 
contenido “violento y engañoso” 
en la red sobre la guerra.

La plataforma X con más de 350 
millones de usuarios en el mundo 
fue calificada en septiembre por la 
UE como la “peor situada” en un 
ratio de análisis de “publicaciones 
desinformativas” o engañosa. El 
propietario de la antigua Twitter, 
Elon Musk, ha pedido ejemplos 
concretos sobre los contenidos 

han valido de videos de conflictos 
anteriores como el de Siria para 
mostrar esas imágenes fuera de 
contexto. En otras, unos fuegos ar-
tificiales tras un partido de fútbol 
en Argelia se hacen pasar como 
bombardeos, entre muchos otros.

Los primeros canales para el 
torrente de esa desinformación 
–señalan- son las redes X, antes 
Twitter, y TikTok, la primera ya 
ha recibido reprimendas por po-
tenciar con sus algoritmos y sin 
controles esos contenidos com-
partidos para desinformar.

Señalados

La Unión Europea a través de su 
comisario de Mercado Interno, 
Thierry Breton, dirigió una carta 
al propietario de X, Elon Musk 
para reiterarle que Twitter se 

que estarían circulando con el 
bombardeo de desinformación 
para actuar.

La red TikTok es vista como 
sospechosa por Estados Unidos 
y la Unión Europea al grado de 
mantenerla “vetada” en algunos 
ámbitos, pero es una plataforma de 
promoción de videos de rápido cre-
cimiento en el ecosistema digital.

Los expertos hacen llamados a 
los periodistas a elevar los contro-
les de verificación de contenidos 
para evitar consignar noticias 
falsas sobre el conflicto en Is-
rael; evitar compartir en redes 
sociales aquello que resulte de-
masiado sensacionalista y sobre 
todo hacer esfuerzos por educar 
a los internautas para consumir 
información confiable y verifica-
da por medios establecidos y de 
credibilidad.

Noticias falsas. Un funcionario israelí dijo a CNN que el Gobierno de su país no confirmó la afirmación 
específica de que los atacantes de Hamás decapitaron bebés.

Nuñez: “La 
opción es 
Patricia, los otros 
son socios, más 
de lo mismo”

El actual diputado y candidato 
a renovar su banca José Nuñez 
analizó el panorama político na-
cional, y también marcó su visión 
de Santa Fe. “El último debate cla-
rificó quien es cada uno, Massa 
es un barco a la deriva, nos está 
llevando a la destrucción en ma-
teria económica como ministro, 
imaginen cómo presidente; Milei le 
miente descaradamente a la gente, 
no habrá dolarización y si habrá 
mucha ‘casta’ entre sus filas como 
por ejemplo Barrionuevo; el pacto 
de no agresión y centros cruzados 
entre Massa y Milei fue evidente” 
dijo Núñez. 

En otro aspecto el dirigente PRO 
afirmó: “Patricia Bullrich con sus 
propuestas y fiel a su estilo trans-
parente fue (y es) la única que 
mostró plan, equipo, y capacidad 
política para enderezar el rumbo 
de esta Argentina”. Y sobre las 
perspectivas de que la candidata 
presidencial llegué a disputar un 
balotaje, Núñez fue contundente: 
“Vamos a estar en la segunda vuel-
ta, de eso no tengo ninguna duda; 
Patricia crece cada día en intención 
de voto, y el escenario político que 
se presentó en las PASO ya quedó 
atrás, por el contexto es difícil que 
un candidato gane en primera vuel-
ta, pero nosotros vamos a estar en 
esa definición, y volveremos a ser 
gobierno en diciembre “.

Sobre la actualidad de Santa Fe 
y la proyección de como podría 
darse el escenario electoral en la 
provincia, José Núñez adelantó 
que “habrá un importante caudal 
de votos que regresarán a Juntos 
por el Cambio, y también mucha 
gente que no fue a votar en las 
PASO ahora sí lo hará, y lo hará 
por Patricia Bullrich”. Y amplió: 
“Los santafesinos no debemos (y 
no vamos a) perder una posibilidad 
histórica que se nos presenta hoy; 
con Maxi Pullaro y Gisela Scaglia 
(gobernador y vice), con tantos 
dirigentes del frente Unidos para 
Cambiar Santa Fe que han ganado 
diputaciones, senadurías, inten-
dencias, concejalías, y comunas, la 
coyuntura nos regala una chance 
única de pelear por hacer los cam-
bios que la provincia necesita, y 
vamos a aportar lo nuestro para 
que Pato sea presidente”.

“Nosotros sabemos bien lo que 
nos une como espacio: el derecho a 
la propiedad privada, la libertad de 
expresión y la división de poderes, 
la educación (que debe ser servicio 
esencial y debemos tener 190 días 
de clases), una economía fuerte y 
pujante insertada en el mundo, y 
en ese marco buscamos generar 
consensos. Entendemos que el 22 
de octubre se define el futuro del 
país, y es Pato Bullrich, por un lado, 
y el peor ministro de economía de 
la historia por otro, o un personaje 
que no hizo más que mentir siste-
máticamente al pueblo”. 
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Bullrich: “Saben que nunca aflojé y nunca en mi vida di 
el brazo a torcer por una causa justa”

nerismo corrupto 
todos estos años, 
contra el narcotrá-
fico. Saben que yo 
nunca aflojé y que 
nunca en mi vida 
di el brazo a tor-
cer por una causa 
justa, y que nunca 
voy a dar un paso 
atrás.”

“Ha llegado el 
momento de ter-
minar de una vez y para siempre 
con esta pesadilla que ha sido el 
kirchnerismo, se termina, y es gra-
cias a todos y cada uno de ustedes. 
A los que salieron en cada momen-
to, en cada plaza a luchar por las 
escuelas abiertas. A luchar contra 
el vacunatorio VIP. Por el asesina-
to de Nisman, contra el pacto con 
Irán, por el campo, por la justicia.”

Afirmando: “Y ahí quien siempre 
estuvo fue Juntos por el Cambio. 
Por eso, estamos juntos en esta ba-
talla final. No vamos a permitir 
bajo ninguna circunstancia que la 
Argentina siga secuestrada 20 años 
más por esta mafia. Nos vamos a 
liberar de ellos de una vez y para 
siempre.”

“Acá estamos de pie, tenemos una 
fuerza política capaz de transformar 
este país de una vez y para siempre. 
Para construir esta Argentina que 
viene, necesitamos de todos los ar-
gentinos. Estamos aquí, hoy, frente 
a una oportunidad histórica. En 40 
años de democracia, esta es la pri-

La candidata a la presidente de 
Juntos por el Cambio, Patricia Bull-
rich, cerró su campaña en la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires. junto a 
Horacio Rodríguez Larreta, actual 
Jefe de Gobierno porteño, y el can-
didato a su sucesión, Jorge Macri.

Ante una multitud en el Parque 
Barrancas de Belgrano, los candida-
tos brindaron alentadores discursos 
ante los vecinos y militantes que 
se agolparon para escucharlos y 
acompañarlos.

Bullrich se comprometió a llevar 
adelante el cambio profundo que la 
Argentina necesita, con el liderazgo 
y la convicción que ha demostrado 
a lo largo de estos cuatro años que 
viene recorriendo el país, y ratifi-
có que la alianza que lidera es la 
única capaz de lograr sacar el país 
del pozo profundo en el que se en-
cuentra inmerso, y que es exclusiva 
responsabilidad del Kirchernismo 
y del actual candidato y Ministro 
de Economía, Sergio Massa.

En el marco de su enfático dis-
curso, la candidata expresó: “Hace 
muchos años que luchamos juntos, 
que nos escuchamos y que nos abra-
zamos en las plazas. Ustedes saben 
que hemos ido peleando juntos con-
tra todo el intento de destrucción 
de la República. En cada plaza del 
país hemos luchado para defender 
los valores de nuestra Constitución. 
Ustedes saben que hemos peleado 
con toda la fuerza contra las mafias 
sindicales.” 

“Hemos peleado contra un kirch-

Vecinal Manuel Gálvez: el intendente 
de Sauce Viejo entregó un diploma al 
plantel que logró el ascenso

El plantel de primera recibió 
un reconocimiento de manos del 
Dr. Mario Papaleo, quien además 
felicitó a directivos, cuerpo téc-
nico, jugadores e hinchas por el 
gran logro, alentando a la veci-
nal a alcanzar también el título 
de campeones de su categoría.

El momento de la entrega tuvo 

lugar este sábado mientras la 
reserva ganaba su partido por 
2 a 0. Estuvieron presentes re-
presentando a la Municipalidad, 
el Director de Deportes, prof. 
Pedro Bisconti y el Secretario 
de Desarrollo Humano y Pro-
moción de Derechos Mg. Diego 
Piedrabuena.

ElEccionEs. Bullrich se 
comprometió a llevar adelante el 
cambio profundo que la argentina 
necesita.

FElicitacionEs. El plantel de primera recibió un reconocimiento de 
manos del Dr. Mario papaleo.

Las 10 razones para votar al Frente de Izquierda Unidad

Escribe Juan Carlos Giordano, 
candidato a diputado nacional 
de Buenos Aires por Izquierda So-
cialista / FIT Unidad

El 22 de octubre no hay que votar 
a políticos ajustadores y corrup-
tos. Tampoco hay que votar con la 
nariz tapada a nadie, ni tragarse 
ningún sapo. No hay “mal menor”. 
El único voto útil en defensa del 
pueblo trabajador, las mujeres y la 
juventud es al Frente de Izquier-
da, con la fórmula presidencial 
encabezada por Myriam Bregman. 
Acá te damos las razones.

1 • Hay que romper con el FMI

El FMI es hambre, inflación, 
saqueo y dependencia. Massa, la 
ultraderecha de Milei, Bullrich y 
Schiaretti son los candidatos del 
Fondo Monetario. Con Bregman y 
el FIT Unidad postulamos romper 
los lazos con el FMI y dejar de pagar 
la estafa de la deuda externa, para 
usar esa plata en aumentar los sala-
rios, jubilaciones, los presupuestos 
de salud, educación y vivienda, 
generando trabajo genuino.

 2 • Por un plan económico al 
Lervicio del pueblo trabajador

¿Se puede terminar con la pobre-
za y la inflación? ¿Se puede impedir 
que los grandes empresarios se la 

lleven en pala? Por supuesto, pe-
ro si se toman medidas de fondo; 
luchando y votando a favor de un 
plan económico obrero y popular 
que imponga un fuerte impuesto a 
los de arriba, nacionalice la banca 
y el comercio exterior, reestatice 
las privatizadas y use toda la ri-
queza nacional para combatir los 
males capitalistas. Y eso solo lo 
propone el Frente de Izquierda.

3 • El sindicalismo combativo 
va en nuestras listas

En el Frente de Izquierda van 
candidatas y candidatos que son 
parte del sindicalismo combati-
vo, que lucha y no se vende. Es 
lo opuesto a lo que hacen los di-
rigentes traidores de la CGT y 
CTA, que se la pasan apoyando al 
gobierno o se van con Milei, como 
el repudiable burócrata gastronó-
mico Luis Barrionuevo. 

4 • Siempre luchamos por 
los derechos de las mujeres y 
disidencias

La marea verde impuso el aborto 
legal y el Ni Una Menos enfrentó 
las horrendas muertes por la vio-
lencia de género bajo este sistema 
capitalista patriarcal. Es una pelea 
contra todos los gobiernos. Ahora 

mera vez que el cambio es mayoría 
en la historia.”

“Ahora la fuerza la tenemos no-
sotros. Tenemos la fuerza de más 
de 10 gobernadores, más de 500 in-
tendentes, mayorías parlamenta-
ria, Juntos por el Cambio hoy es la 
fuerza más importante de este país, 
y se construyó en la legitimidad 
social, no salimos de un repollo.”

En otro tramo del discurso, y en 
referencia a la oposición agregó: 
“Hoy los que tienen miedo son ellos, 
hoy la mafia tiene miedo de perder 
sus privilegios, de perder sus ne-
gociados, de ir a la cárcel, de eso 
tiene miedo. Argentinos, la mafia 
tiene miedo y nosotros tenemos 
el poder, los únicos que tenemos 
el poder de cambiar la Argentina, 
somos nosotros.” 

enfrentamos a Milei que quiere 
quitar lo que se conquistó en las 
calles. Llevamos a Bregman y a 
decenas de activistas feministas 
y socialistas, para levantar bien 
alto los reclamos de las mujeres y 
disidencias. 

5 • Batallamos por un futuro 
digno para la juventud

La juventud siempre es blan-
co de las falsas promesas de los 
candidatos patronales. Los mis-
mos que después gobiernan para 
dejarla sin empleo, con salarios 
miserables, negando una educa-
ción digna, mientras las niñas y 
niños caen en manos de las ban-
das delictivas o del narco. Para 
castigar esto no se debe votar a 
Milei, un derechista negacionista 
que con la dolarización hundirá 
aún más a la juventud en la pos-
tración. Los únicos antisistema 
somos el FIT Unidad.

6 • Nuestras bancas apoyan 
tus reclamos

Nuestras diputadas y diputa-
dos siempre están defendiendo 
tus derechos, en las calles, en el 
Congreso y en las legislaturas. 
Ganan como una maestra y vuel-
ven a trabajar, como hizo nuestra 
diputada Mónica Schlotthauer 

(ver recuadro). El “profe” Iván 
Blacutt, de Izquierda Socialista 
Jujuy, estuvo preso por luchar, 
y Jorge Adaro, de Ademys, está 
procesado por Larreta por defen-
der a la docencia. No es lo mismo 
tener bancas de izquierda que no 
tenerlas.         

7 • Enfrentamos la destruc-
ción ambiental

Argentina es tierra de saqueo, 
megaminería y contaminación 
ambiental por culpa del gobierno 
nacional peronista, los radicales 
y el PRO. Los únicos que apoya-
mos las luchas de las asambleas, 
colectivos y coordinadoras contra 
la destrucción ambiental y los pue-
blos originarios contra el saqueo 
extractivista, somos el Frente de 
Izquierda.

8 • Contra el negacionismo 
y la impunidad de ayer y de 
hoy

Milei llama “guerra” y “excesos” 
al genocidio de la última dictadura 
militar, las desapariciones forzadas 
y el robo de bebés. Una barbaridad. 
La izquierda vino combatiendo la 
impunidad de ayer y de hoy bajo 
todos los gobiernos, diciendo son 
30.000, fue genocidio, exigiendo cár-
cel común para todos los militares 
y sus cómplices civiles.  

9 • Peleamos por un gobier-
no de las y los trabajadores

La izquierda está en el FIT Uni-
dad, no en los partidos patronales 
que se pintan de “progres” como 
el peronismo, los Lula en Brasil o 
el dictador Maduro en Venezuela, 
como confusamente muestran 
los medios. Estos pagan la estafa 
de la deuda externa y gobiernan 
para los de arriba. El Frente de 
Izquierda es el que pelea por un 
gobierno de la clase trabajadora, 
se solidariza con las luchas del 
mundo como la del pueblo pa-
lestino, contra el capitalismo y 
por una Argentina socialista, con 
plena democracia para el pueblo 
trabajador.

 10 • Hay que fortalecer al 
Frente de Izquierda

Las elecciones pasan y los 
problemas quedan. Gane quien 
gane de los candidatos patrona-
les, habrá que enfrentar el ma-
yor ajuste que preparan con el 
FMI. Y lo haremos como siem-
pre, impulsando las luchas, con 
el sindicalismo combativo. Para 
dar con más fuerza esta pelea te 
convocamos, para que nos ayudes 
a fortalecer a la única alternativa 
que, con la unidad de la izquier-
da que construimos desde hace 
años, lucha por esto: el Frente de 
Izquierda Unidad.



10   |   Semana del 18 al 24 de octubre de 2023  |   uno santa fe

oVaCIÓn

Festejó rojiblanco. El Tatengue le ganó el clásico al Sabalero e irá por la Copa Santa Fe.

Unión pudo festejar 
por partida doble en                               
el clásico contra Colón
El Tatengue le ganó al 
Sabalero el derby de 
la ciudad por 2-0 en el 
15 de Abril y se metió 
en la final de la Copa 
Santa Fe.

Unión fue más y superó este lu-
nes a Colón en el estadio 15 de 
Abril 2-0 y se metió en la final de 
la Copa Santa Fe. Los goles fue-
ron de Lautaro Pérez y Mariano 
Meynier en el segundo tiempo, 
donde el Sabalero terminó con 10 
por la expulsión del arquero Joa-
quín Enrico. De esta manera, el 
elenco de Marcelo Mosset espera 
por Rosario Central o Sportivo 
Las Parejas.

El primer tiempo de Clásico se 
jugó con mucha más intensidad 
y pierna fuerte en comparación 
al disputado en Primera hace 
dos semanas. Es que tanto Unión 
como Colón no escatimaron a la 
hora de meter y correr, incluso 
por momentos abusaron de las 
infracciones que algunas de ellas 
debieron ser sancionadas con 
tarjeta, pero el árbitro Maximi-
liano Mascheroni las evitó.

En medio de un contexto fric-
cionado y que se jugó con dien-
tes apretados, el que estuvo más 
cerca de convertir fue el Tate, 
ya que dispuso las chances más 
claras. De hecho, la figura en 
la primera etapa terminó sien-
do el arquero sabalero Joaquín 
Enrico, quien desvío de manera 
estupenda un cabezazo Tomás 
González luego de un córner eje-
cutado desde la izquierda. Y el 
golero visitante también estuvo 
atento para taparle un disparo al 
primer palo a Daniel Juárez, lue-
go de que le ganara la posición a 
Agustín Ojeda.

Ya en el final, el arquero de Co-

lón salió rápido a neutralizar el 
ingreso de Juárez, quien le había 
ganado en velocidad a los cen-
trales. A Colón le costó mucho 
progresar en ataque y Laureano 
Troncoso quedó muy aislado en 
ataque, aunque fue el que más 
intentó. En el arranque probó 
con un remate de media vuelta 
que se fue desviado y, posterior-
mente, en un pique por izquierda 
en el que definió realmente muy 
mal.

Fue más Unión en el primer 
tiempo pero no lo tradujo en el 
resultado por acción de Enrico y 
también por falta de eficacia a la 
hora de definir.

Segundo tiempo

Unión se terminó quedando con 
el Clásico y se metió en la final 
de la Copa Santa Fe, superando 
a Colón por 2 a 0 siendo justo 
vencedor por lo hecho a lo lar-
go del partido. En la primera 
etapa el Tate había superado al 
Sabalero pero no había podido 
convertir y los goles llegaron 
en el complemento cuando se 
jugaban los primeros minutos 
y en el final para sellar la vic-
toria.

Unión salió decidido en el se-
gundo tiempo a buscar el gol 
que llegaría a los 7 minutos, con 
un remate de zurda de Lautaro 
Pérez, que terminó rebotando en 
el caño derecho e ingresando al 

arco custodiado por Enrico. Un 
gol que se ajustaba a lo sucedido 
en el partido y es que hasta allí 
el Tate había sido el dominador 
del cotejo.

Sin embargo, el gol y el resul-
tado a favor hizo que Unión se 
retrasara en el campo de juego y 
Colón lo fue a buscar. Adrián Ma-
rini modificó el esquema táctico 
paso a jugar con línea de tres y a 
sumar volantes de juego y delan-
teros. Fue el Sabalero a buscar el 
empate y, en un par de ocasiones, 
estuvieron cerca de anotar pero 
emergió la figura del arquero 
Lucas Meuli, quien tuvo un par 
de tapadas fundamentales.

La primera de ellas ante un 
remate dentro del área de Ni-

colás Utrera y posteriormente 
un cabezazo de Nahuel Curcio 
que detuvo recostándose en el 
piso sin dar rebote. Unión se 
quedó luego del desgaste hecho 
hasta el primer gol y se decidió 
a resistir. Y en el final llegaría el 
segundo gol de Unión para defi-
nir el pleito. Mariano Meynier 
fue a buscar el balón y Enrico 
que tenía la pelota dominada 
levantó la rodilla y lo impactó al 
delantero rojiblanco. El árbitro 
Maximiliano Mascheroni, a ins-
tancias del juez de línea, marcó 
la pena máxima y la expulsión 
de Enrico.

Luego de varios minutos de 
detenido el juego, Meynier se 
hizo cargo de la ejecución y, con 
un disparo alto, decretó el 2 a 0 
definitivo para desatar la fiesta 
en el 15 de Abril.

Formaciones

Unión: Lucas Meuli : Lisandro 
Morales, Rafael Profini, Juan 
Pablo Ludueña, Mateo Franzotti: 
Juan Ignacio Bircher, Santino 
Sottocorno, Lautaro Perez; To-
más González, Mariano Meynier 
y Daniel Juárez. DT: Marcelo 
Mosset.

Colón: Joaquín Enrico; Thiago 
Yossen, Nicolás Utrera, Ramiro 
Sopérez y Agustín Ojeda; Tomás 
Moschión, Fabián Henríquez, 
Facundo Taborda, Nahuel Cur-
cio, Conrado Ibarra; y Laureano 
Troncoso. DT: Adrián Marini.

Goles: ST 6’ Lautaro Pérez y 51’ 
Mariano Meynier, de penal (U).

Expulsado: ST 44’ Joaquín Enri-
co (C).

Árbitro: Maximiliano Mache-
roni.

Estadio: 15 de Abril.

Deportes

Copa Sant a Fe
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Copa Santa Fe

Satisfecho. Tato Mosset contó sus sensaciones tras la victoria de Unión en Copa Santa Fe.

Mosset: “El resultado fue justo”
El entrenador de Unión 
analizó el triunfo ante 
Colón para llegar a la 
final de la Copa Santa 
Fe y cómo influyen los 
resultados deportivos 
en el trabajo.

Unión se quedó este lunes con el 
boleto a la final de la Copa Santa 
Fe tras superar a Colón 2-0 en el 
15 de Abril en una de las semi-
finales. Una actuación sólida, 
dentro de un partido chato, para 
quedarse con el objetivo. Luego 
del encuentro, el DT Marcelo 
Mosset hizo su análisis.

“Intentamos ser protagonis-
tas y dominadores. En el primer 
tiempo merecimos marcar y 
tuvimos buenos pasajes. En el 
segundo se siguió de la misma 
manera. En el partido anterior 
de reserva fueron casi iguales los 
equipos, pero cambiamos el plan 
para sorprenderlos”, remarcó.

Luego, para su óptica, “el mar-
cador creo que es justo. Me gustó 
el equipo y cómo se entregó para 
buscar el partido. Después no sé 
si fue penal. Generalmente no 
se cobran esas faltas, pero noso-
tros tuvimos las mejores para 
ganarlo”.

Posteriormente, analizó el 
existimo y la necesidad de resul-
tados en todos los ámbitos, sobre 
todo atendiendo a que no es bue-
na la campaña de reserva. “En 
el torneo de reserva nosotros 
apuntamos a formar jugadores. 
Que no nos coma la locura de 
pensar en pelear el campeonato 
y estamos en proceso de tener 
reemplazantes para chicos que 
ya están en Primera. Sabemos 
que no estamos andando bien 
en reserva, pero vamos forman-
do. Estamos apostando a una 
nueva camada y Dios quiera sea 
el puntapié. Un triunfo de esta 
magnitud brindará un impulso 
importante. No olvidar sobre 
todo que estamos para formar”.

En el final, Tato expuso: “La 
idea es que los chicos tengan 
conocimientos de todos los sis-
temas, porque es todo muy cam-
biante y es parte de la enseñanza, 
siempre pensando en el futuro. 
Llevo cuatro años en este puesto 
y noto que estamos alineados en 
el proyecto con el club”.

La satisfacción de Kily González
La clasificación de Unión a 

la final de la Copa Santa Fe lue-
go de ganar el Clásico, tuvo la 
presencia del Kily González, 
quien aprovechó para observar 
a los jugadores que integran el 
plantel de Reserva y a otros que 
habitualmente entrenan con el 
plantel de Primera División.

Luego del triunfo, el DT de 
Unión dialogó con la prensa y 
allí destacó el rendimiento del 
equipo dirigido por Marcelo Mos-
set. Pero además anunció que 
algunos de los chicos que le ga-
naron a Colón subirán a Primera 
División, para entrenar con el 
plantel. Por otra parte, el Kily 
habló de lo que se viene.

“Jugar con gente es una expe-
riencia nueva para ellos, estuvie-
ron a la altura, estuvieron bien, 
por eso siempre hago hincapié 
en el sentido de pertenencia del 
club. Estamos hablando mucho 
con Tato (Marcelo Mosset) tene-
mos mucho contacto y también 
con las inferiores”, comenzó di-
ciendo el Kily.

Para luego agregar “Y bus-
camos que se transmita eso de 
no entregarse, de luchar. Segu-
ramente algunos chicos van a 
subir para verlos más todavía y 
mejorarlos en todo sentido para 
la Primera División. Siempre es-
tamos presenciando los partidos 
de Reserva”.

“Juárez y González estuvieron 
muy bien. Tenemos que recupe-
rarlos para ver si están para vol-
ver a la Primera. Fue importante 
que Meynier convirtiera para 
ganar en confianza. El fútbol de 
hoy es mucha dinámica y en la 
Primera División hay tiempos 
más cortos. Hoy los jugadores 
demostraron actitud y ganas y 
el apoyo de la gente resultó im-
portantísimo”, tiró el técnico 
rojiblanco.

Conclusiones. Marini contó su versión del Clásico Santafesino en Copa 
Santa Fe.

“El esfuerzo no fue 
suficiente”, dijo Marini
Colón se quedó con las manos 
vacías este lunes en el 15 de 
Abril al perder contra Unión 
2-0. Se venía de una auspiciosa 
goleada ante Juventud de Ma-
labrigo, pero en este partido de 
Copa Santa Fe la medida fue 
más exigente y quedo claro en el 
campo de juego. Luego del parti-
do, el DT Adrián Marini dejó su 
impresión.

“El primer tiempo fue parejo. 
No pudimos capitalizar el fútbol 
que queríamos y fue incómodo. 
El gol de arranque en el comple-
mento cambió el partido y luego 
no tuvimos lo suficiente para 
empatarlo”, contó.

A lo que agregó: “La idea era 
buscar las espaldas del cinco, 
pero no se pudo abrir. Ellos hi-
cieron un mejor segundo tiempo. 
Probamos con los cambios darle 
otra velocidad, pero no fuimos 
contundentes”.

Luego, apuntó contra el ár-
bitro: “Había que presionar en 
tres cuartos, pero la perdíamos 
rápido. Hubo que correr más de 
lo debido, pero con el resultado 
abajo se nos complicó aún más. 
Es normal que los chicos se sien-
tan de esta forma y sobre todo 
por situaciones con el árbitro, 
pero es normal. Hubo faltas du-
dosas, pero uno nunca quiere 

hablar de los árbitros y creo que 
nos costó el partido. Me parece 
que al árbitro le pesó el partido, 
pero también es una experiencia 
para el también. Creo que no fue 
penal, pero podía darnos una 
chance más”.

“Los chicos se brindaron al 
máximo y más allá del resulta-
do, yo estoy contento. Hicimos el 
esfuerzo, pero no alcanzó. Es lin-
do tener este tipo de partidos y 
experiencias. Está muy bueno”, 
concluyó Chupete.
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 Contundente. Santa Fe jugó un buen partido y derrotó a UROBA en Universitario por 84 a 7.

Santa Fe aplastó a UROBA en la        
cancha de Universitario
El seleccionado 
juvenil de la Unión 
Santafesina jugó 
el último amistoso 
para el Campeonato 
Argentino y se impuso 
por un impiadoso 84 
a 7.

En las instalaciones que Uni-
versitario posee en el barrio 
Las Delicias de nuestra capital, 
el seleccionado juvenil de la 
Unión Santafesina de Rugby 
disputó el último partido amis-
toso de preparación para afron-
tar la Zona Ascenso del Cam-
peonato Argentino de M17 que 
organiza la Unión Argentina de 
Rugby y cuyo kick off  está pre-
visto para el próximo sábado 21 
de octubre.

El conjunto de la USR rindió 
así su último examen previo 
al viaje hacia la provincia de 
Neuquén para debutar con la 
Unión del Alto Valle en el cer-
tamen federal de juveniles. Se 
midió con el representativo de 
la Unión de Rugby del Oeste de 
Buenos Aires al que venció por 
un categórico 84 a 7, con un par-
cial favorable de 47 a 0, y bajo el 
arbitraje de Joaquín Zapata y la 
colaboración de Mateo Ciaccio 
y Lucio Katona.

El resultado de las acciones 
entre santafesinos y bonae-
renses nos exime de mayores 
comentarios, ya que los anfi-
triones fueron claramente su-
periores, demostrando un efi-
ciente trabajo en defensa, a lo 

que hay que sumarle una buena 
labor en la definición. Santa Fe 
tuvo un buen desempeño en 
defensa, trabajó muy bien las 
formaciones fijas, tanto en el 
scrum como en el line out. En 
otras fases del juego se vieron 
cosas interesantes, con buenas 
actuaciones individuales, como 
por ejemplo la del capitán Bena-
vides, y los backs Rava y Pérez 
Baker.

Es importante destacar que, 
a diferencia de temporadas an-
teriores, este plantel cuenta con 
jugadores de muy buen aspecto 
físico, no solamente en el pack 
de fowards, sino también en 
los backs. Recordemos que, en 
materia de amistosos, Santa Fe 
jugó con Entre Ríos en la Tortu-
guita del Paraná Rowing Club, 
y posteriormente, lo hizo fren-
te a la UER y Rosario, al cual 
les ganó a ambos, en cancha de 
Gimnasia y Esgrima de Rosario.

“Para nosotros comenzó sien-
do un partido un poco menos de 
lo que esperábamos. Por ahí po-
dríamos haber plasmado más 
nuestro juego. Lo bueno es que 
salieron muchas cosas que ve-
nimos entrenando. Igualmente, 
todavía nos quedan algunas 
cuestiones para pulir, aunque 
creo que en líneas generales 
hicimos un buen partido y lle-
gamos muy bien al debut en 
el Argentino” le dijo Bautista 
Benavides a UNO Santa Fe.

El capitán del seleccionado 
juvenil de la USR indicó que “lo 
mejor del equipo fue la química, 
y el ataque, aunque debemos 
corregir algunas cuestiones en 
defensa. En las formaciones 
fijas tuvimos una buena res-

puesta, creo que en el trabajo 
de los fowards hicimos un buen 
laburo en el scrum y en el line 
out. Pero obviamente que to-
davía debemos ajustar algunos 
detalles pensando cuando ju-
guemos la semana que viene”.

“Será un par de días especia-
les, en el cual hay que trabajar 
y entrenar duro, porque es la 
previa al comienzo del Argen-
tino. Estamos ciento por ciento 
focalizados en el partido con 
Alto Valle. Es algo que venimos 
hablando entre los jugadores y 
el staff, y vamos a Neuquén a 
empezar con un triunfo, porque 
el objetivo que nos propusimos 
es lograr el ascenso y regresar 
al sector principal”.

El seleccionado santafesino 
volverá a los entrenamientos 
el próximo lunes en cancha de 
Querandí RC, y el miércoles, lo 
hará en Santa Fe Rugby Club. 
La partida hacia la provincia 
del Neuquén será el próximo 
jueves 19 de octubre en horas 
del mediodía desde Querandí. 
El debut en el Argentino Juve-
nil será el próximo sábado 21 
de octubre a las 13, en General 
Roca, en la provincia de Río 
Negro, frente al representativo 
de la Unión de Rugby del Alto 
Valle.

En la segunda fecha, Santa 
Fe recibirá a Santiago del Este-
ro en cancha de Universitario, 
y en la tercera jornada, ya se 
jugará en el marco del concen-
trado que se disputará en la 

ciudad de Rosario, en el deberá 
medirse con el representati-
vo de Chubut. En el caso de la 
UROBA, que integra la Zona 
Ascenso 4, debutará recibien-
do en Junín a San Juan, luego 
deberá viajar para visitar al 
representativo de la Unión de 
Rugby del Noreste, y cerrará 
en Rosario midiéndose con Mar 
del Plata.

El cuerpo técnico de Santa 
Fe está integrado por Gregorio 
Favre (head coach); Alejandro 
Moreira, Iván Fendrich, José 
Weisemberg y Diego Colli (en-
trenadores); los preparadores 
físicos son José Jacquat y Ale-
jandro Beber; Federico Bruzzo-
ne el kinesiólogo; los colabora-
dores son José Hugo Paladini, 
Juan Manuel Lagraba, Alejan-
dro Brasca y Agustín Leiva.

Síntesis:
Santa Fe 84- UROBA 7
Santa Fe: Mateo Mehring, Fe-
derico Cescut y Jorge Onorato; 
Bautista Benavides (capitán) y 
Agustín Ponzio; Bautista Car-
dozo, Ignacio Gómez y Genaro 
Ballestieri; Valentín Mazza y 
Tomás Rava; Alejandro Brasca, 
Pietro Crocce, José Reynoso, Ig-
naacio Gonzalez Cassola y Mar-
tín Pérez Baker. Luego ingresa-
ron: Lautaro Saravia, Santiago 
Clements, Máximo Astesaano, 
Santiago Fava, Galo Ayala, Ma-
tías Arangio, Brian Rosillo, Ni-
colás Vogt, Juan Cruz Cantoia, 
Francisco De Marco, Ignacio 

Rossi y Valentín Malatini.
UROBA: Armando Beatto 

Chang, Mateo Barbaste y Yamil 
Drazeta; Benjamín Aaron Tra-
ini y Luca Frittayón; Máximo 
Oxoby, Felipe Salto y Jerónimo 
Sorondo; Tomás Lachavanne, 
Francisco Ortíz Massey y Ma-
teo Gómez Merlos; Pedro Dales-
sio, Isidro Mendonca, Santino 
Mattiazzi y Jonás Berti. Luego 
ingresaron: Santiago Ceres, Si-
món Galante, Segundo Lous-
talot, Emanuel Baute, Manuel 
Nassello, Andrés Campagnolle, 
Belisario Nougués Valverde, 
Valentín Santana y Agustín 
Viciconte.

Primer tiempo: 7´ try Pietro 
Crocce convertido por Martín 
Pérez Baker, 11´ try Federico 
Cescut convertido por Martín 
Pérez Baker, 21´ try Tomás 
Rava, 25´ try y conversión de 
Tomás Rava, 30´ try Alejandro 
Brasca convertido por Tomás 
Rava, 32´ try Pietro Crocce con-
vertido por Tomás Rava, 34´ try 
Valentín Mazza convertido por 
Martín Pérez Baker.

Segundo tiempo: 3´ try Valen-
tín Mazza convertido por Mar-
tín Pérez Baker, 17´ try Martín 
Pérez Baker, 23´ try Francisco 
De Marco convertido por To-
más Rava, 26´ try Genaro Ba-
llestieri convertido por Martín 
Pérez Baker, 30´ try Máximo As-
tesano convertido por Martín 
Pérez Baker, 36´ try Santiago 
Clements convertido por Mar-
tín Pérez Baker.
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Campeón. Alan Crenz le ganó al venezolano Zabaleta por nocaut técnico en el segundo round.

Apunta alto. El púgil de Colón, entrenado por Carlos Lemos, consiguió el el título mundial juvenil súper ligero de 
la OMB.

El Rusito Crenz venció 
por nocaut técnico al      
venezolano Zabaleta
El santafesino derrotó 
en el segundo round 
a Carlos Zabaleta y 
se quedó con el título 
mundial juvenil 
superligero de la OMB.

El santafesino Alan David Crenz 
llegó a su décima victoria como 
profesional. Fue tras ganarle sin 
dejar ningún tipo de dudas al 
venezolano Carlos Zabaleta. Con 
este triunfo conseguido en el se-
gundo round, el cual estuvo de 
más, el púgil del Club Atlético 
Colón consiguió el título Mun-
dial Juvenil OMB en la categoría 
Súper Ligero en una noche inol-
vidable para el Rusito.

El abrazo con su padre, el Ruso 
Crenz, ex boxeador profesional, 
fue la recompensa a una noche 
que lo tuvo al residente en Santo 
Tomé como protagonista. Alan 
festejó una victoria inobjetable, 
que cuando encontró la combi-
nación certera Zabaleta comenzó 
a mostrar flaquezas. Por eso no 
hay que objetar al árbitro, fue muy 
bien parado el combate, ya que no 
había chances que el venezolano se 
recompusiera.

Fue el cuarto KO en el segundo 
asalto del santafesino entrenado 
por Carlos Lemos en el gimnasio 
del Club Atlético Colón. Crenz fue 
mucho más que oponente, en po-
tencia, en técnica y en velocidad. 
Su rival, de 19 años, hizo lo que 
pudo, y lo que fue noqueado por 
segunda vez en su carrera en igual 
cantidad de presentaciones.

En el rincón sabalero fue toda 
alegría porque desde que sonó la 
campana en el primer asalto, fue 
el oriundo de Santo Tomé el que 
tomó las riendas del combate que 
se llevó a cabo en la Federación 
Argentina de Boxeo. La victoria del 
Rusito se produjo por KOT en el se-
gundo round ante Carlos Zabaleta 
y sumó un importante triunfo a su 
palmarés.

Tras unos primeros treinta se-
gundos vertiginosos y parejos, 
Crenz empezó a demostrar sus cre-
denciales. Faltando menos de dos 
minutos para el final del primer 
asalto llegó el primer momento 
de quiebre a través de un cross de 
izquierda.

Zabaleta parecía sobrevivir estos 
primeros tres minutos, pero Crenz 

continuó lanzando golpes a pesar 
de la madera de los diez segundos 
y logro derribarlo por segunda vez 
antes del sonido de la campana. 
Zabaleta a duras penas recuperó 
la vertical y llegó al minuto de des-
canso.

Antes del primer minuto del se-
gundo round se produjo la tercera 
caída del venezolano de 19 años 
que, si bien pudo levantarse, no 
recibió el pase por parte del árbitro 
Antonio Zaragoza. El vino tinto de 
19 años estaba sentido, el  referee ya 
le había perdonado la vida cuando 
desde su rincón ingresaron sin 
autorización al ring a levantarlo en 
esa primera caída en la noche de 
Castro Barros 75 del barrio porteño 
de Almagro.

Nuevo nocaut para Crenz, que 
con su récord 10-1-0, 10KO se po-
siciona en una de las categorías 
más competitivas del país. Zabale-
ta recibió su segunda derrota como 
profesional y quedó con 11-2-0, 4KO.  
El boxeador santafesino de 23 años 
lleva un 2023 inolvidable, ya que 
ganó en las cinco presentaciones 
en la que tuvo que combatir.

Había arrancado en enero derro-
tando a Exequiel Labat de Chubut 
en la ciudad de Gálvez por KOT en 
el quinto asalto, y luego, a José Al-
berto Vargas de Comodoro Rivada-
via en abril pasado en Timbúes por 
KOT en la segunda vuelta. Segui-
damente derrotó por la vía rápida 
Nelson Ríos en Desvío Arijón y a 
Vicente Pérez en el Luna Park en el 
tercer round.

La noche en Buenos Aires, en el 
festival organizado por OR Promo-
tions, tuvo otros cinco combates. 
Ignacio Iribarren (10-0-1, 5KO) se 
impuso por nocaut técnico en el 
sexto round ante Emiliano Araujo 
(7-6-1, 1KO) y se posiciona entre 
los súper ligeros. Por otra parte, 
la pupila de “Látigo” Coggi, Sol 
Baumstarh (9-6-1, 7KO), demostró 
nuevamente sus credenciales de 
noqueadora tras vencer por KOT 
en el primer asalto a la venezolana 
Fernández (12-5-0, 6KO).

Una bomba de “Sansón” Rosa 
(23-0-0, 17KO) en el tercer round 
le permitió vencer a Elysson Már-
quez (12-4-2, 8KO) y conservar los 
títulos latino y fedelatin. Baltazar 
Noria (8-0-0, 6KO) derrotó por no-
caut técnico al comienzo del cuarto 
asalto a Maximiliano Ávila (2-6-1) y 
Silio Vilte (4-0-0, 2KO) derrotó por 
puntos en fallo unánime a Cristian 
Osorio (3-7-0).

Deportes

Boxeo



14   |    Semana del 18 al 24 de octubre de 2023    |   uno santa fe

oVaCIÓn

Deportes

Atletismo

Representante. Carlos Johnson de Monte Vera se consagró en los 3.000 con obstáculos en el Cenard.

Velocidad y Resistencia tuvo 
sus representantes en la Copa 
de Clubes de Buenos Aires
En el Cenard, Charly 
Johnson fue campeón 
en la prueba de 3.000 
m con obstáculos. 
Ignacio Fontana fue el 
ganador en jabalina.

Se concretó en la pista del Ce-
nard de Buenos Aires la Copa 
Nacional de Clubes mayores, en 
el cual Quirón de la Capital Fe-
deral retuvo todos los títulos de 
conjunto, tanto en damas como 
en hombres, y en la clasifica-
ción general. Quirón acumuló 

145 puntos en damas, 134 en 
hombres para un total de 279, 
quedando el segundo puesto de 
la general para Malgor (Mar del 
Plata) con 84 y el tercero, para 
la Municipalidad de San Isidro 
con 70.

Es importante destacar que el 
certamen contó con la organi-
zación de la Federación Atlética 
Metropolitana, con el apoyo de 
la Asociación Ñandú. El Club Ve-

locidad y Resistencia de nuestra 
capital estuvo representado por 
diez deportistas que compitieron 
en varias pruebas. Uno de los des-
tacados fue Carlos Johnson de 
Monte Vera, quien se consagró 
campeón de clubes en la prueba 
de 3.000 metros con obstáculos 
por tercer año consecutivo. Con 
esta participación, Charly cerró 
un positivo 2023.

Johnson, consiguió en la pre-
sente temporada mejorar su 
marca en más de una ocasión 
y ganando los tres nacionales 
en los que participó. Fue el ga-
nador del Nacional absoluto, el 
Nacional universitario y el Na-
cional de clubes. “Gracias a to-
das las personas que me apoyan 
y hacen que esto sea posible, va-
mos por un 2024 mucho mejor” 
destacó el atleta representante 
de la Asociación Santafesina de 
Atletismo.

En la prueba de lanzamiento 
jabalina, el ganador resultó el 
santafesino Ignacio Fontana 
de 24 años y oriundo de Hum-
boldt, con una marca de 62.39, 
seguido por Julián Rondinelli 
de Lomas de Zamora con 55.56, 
y por Maximiliano Piscitelli 
de la UnCuyo con 50.67. El gal-
vense Ignacio Badío ocupó el 
puesto 14 en la prueba de 800 
metros llanos con un registro 
de 2.01.52, en el cual el ganador 
fue Franco Gastón Peidón, atle-
ta proveniente de Balcarce, con 

En la prueba de 
lanzamiento de 
jabalina, el ganador 
resultó el santafesino 
Ignacio Molina 
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una marca de 1.49.59.
En la prueba de salto en lar-

go, el santafesino Brian López, 
oriundo de Humboldt pero radi-
cado en Santa Fe, fue segundo 
con un registro de 7.38 (+ 3.7), 
detrás de Julián Farías de Chi-
vilcoy quien consiguió hacer 7.46 
(+3.0). El otro representante de la 
entidad de el Rayito fue Agustín 
Hanrard, de 19 años, terminó 
13° con 6.21 (+3.1). Brian culmi-
nó quinto en la prueba de salto 

triple con una marca de 14.33 
(+2.1), siendo el ganador el sal-
teño Maximiliano Díaz con 16.04 
(+1.3).

En la prueba de 100 metros, 
el juvenil velocista rafaelino 
Tomás Mondino volvió a dejar 
su sello. En dicha prueba, el re-
cordman nacional Franco Florio 
-en su reaparición- sufrió la des-
calificación, Mondino se lució 
con 10.31, que representan su 
más alta producción, aunque no 

pueden homologarse como plus-
marca nacional junior debido 
al viento a favor de 2.2ms. Mon-
dino terminó delante de Juan 
Ciampitti (10.49) y Daniel Londe-
ro (10.54). El santafesino Roger 
Rubén Meurzet de 28 años, finali-
zó sexto con una marca de 10.86.

En los 1500 metros, el galvense 
Lautaro Ocampo ocupó la sexta 
posición con 3.56.69, mientras 
que el primer lugar del podio 
Franco Gastón Peidón de Bal-

carce con 3.51.80. En los 5.000 
metros quedó en el puesto 13° 
con 15.31.20, consiguiendo el me-
jor lugar Juan Ignacio Dutari 
de Córdoba con 14.54.57. En los 
400 con vallas, el santafesino 
Andrés Mendoza finalizó cuar-
to con 57.84, siendo el ganador 
Damián Moretta de Quirón con 
51.91.

Gisela Hernández de Velo-
cidad y Resistencia terminó 
tercera con 26.77 en la serie 4 

de los 200 metros llanos, y cul-
minó en la misma posición en 
la serie 2 de los 100 metros con 
12.89. Por su parte, Magdalena 
Castro, fue segunda en la serie 
5 de la misma prueba con 26.77. 
En la serie 2 de los 400 fue se-
gunda con un registro de 59.99.  
Entre los puntales del equipo 
campeón estuvo nuevamente la 
velocista Florencia Lamboglia 
con tres medallas de oro (100, 
200 y posta corta). 
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